

BALUARD DE SITGES

Organ del "Comitè de Defensa de Sitges"

Núm. 1468

26 de Setembre de 1936

Preu: 15 cèntims

Tenemos de asegurar la victoria.

La Revolución creará una Unión Federativa de los pueblos. Romperá los centralismos y, con la emancipación de los trabajadores, encontrarán solución los problemas nacionales.

Así se lucha: Hasta vencer o morir!

EDITORIAL

Una derrota bien reñida — dijeron unos grandes revolucionarios — constituye un hecho cuya importancia revolucionaria es tan grande como una victoria fácilmente ganada.

La insurrección de Octubre en nuestro país representó un punto de partida tanto por el movimiento hispánico como por el del mundo entero. Nuestros camaradas hicieron prácticamente el aprendizaje de la revolución. Las jornadas de octubre, por sus sacrificios, por sus errores, por sus victorias momentáneas tanto como por sus debilidades constituyeron por el proletariado por todo los trabajadores, especialmente por los de nuestro país, una cosa viva en estudio y de una riqueza que no se puede comparar. Porque todo hecho revolucionario acertado da, a la clase trabajadora — única revolucionaria en los tiempos modernos — nuevos brios enpujándola hacia la victoria final.

Todos los movimientos proletarios han enseñado algo a la revolución. Aún que vencidas han demostrado lo que se debe hacer y lo que no se debe hacer. Las jornadas de octubre fueron ricas en enseñanzas. Fueron de siembra revolucionaria. Fué un punto de separación. Acabó la primera revolución y empezó la segunda. La nuestra que ahora se empieza.

Y es ahora cuando Europa se encuentra en tensión porque ve en nuestra revolución el signo precursor de su libertad. De su régimen de igualdad. Claro está que los inconvenientes para el libre desenvolvimiento de esta tensión justa no habrán

de faltar. Pero la solidaridad internacional no se hace esperar. El grito de ¡AVIONES PARA ESPAÑA! es todo un símbolo. Portugal además empieza a romper el cerco fascista de su propia burguesía. Italia y Alemania esperan de nosotros lo que por una serie de razones no han podido llevar a cabo ellos. Por todas estas razones nosotros somos el faro que iluminará el mundo y el nombre de nuestros trabajadores quedará escrito en la historia de las revoluciones como algo que ha sabido lanzarse a libertar, en cierta forma, a todos los explotados del Universo.

Tenemos nosotros, en cierto sentido también, condiciones superiores a los demás movimientos revolucionarios de los diferentes países para terminar la tarea que tenemos empezada. Las experiencias de las demás revoluciones nos es un ejemplo de gran valor. Los errores cometidos, si los hay, podrán ser evitados por nosotros. Poseemos una tradición de sentido de libertad que nos da una gran ventaja para llegar al objetivo final. Nuestros campesinos se encuentran en un nivel cultural más elevado que los demás países. Los demás países estaban arruinados por la guerra al comenzar su revolución. España lo está a causa de su sistema económico que es muy diferente. Sostenemos una guerra civil que nos arruinará. Pero esta guerra es necesaria y saludable contando además con el apoyo de una inmensa mayoría del pueblo para hacerla triunfar abatiendo al fascismo.

Es así como el sentido bárbaro de las pocas fuerzas facciosas desaparecerá ganando nosotros la batalla más formidable que en el mundo proletario.

se ha librado. Nuestro movimiento puede triunfar y debe triunfar, por tanto.

Nos encontramos hoy, a la luz de las experiencias de todas las revoluciones y del ensayo general de octubre en una situación favorabilísima para que la segunda revolución triunfante sea la nuestra. Vamos viendo, especialmente en Cataluña, e iremos viendo más todavía, como dejaremos de ser el país de supervivencias feudales, del capitalismo perezoso parasitario y cobarde, para transformarnos rápidamente y subir en capacidad y en fuerza saltando sobre el pasado y marchando hacia la conquista del porvenir.

Tenemos la victoria merecida. Tenemos la victoria ganada. Contamos con la simpatía del mundo trabajador.

Vamos a marchas forzadas a preparar la nueva sociedad. Quien tenga el propósito de ponernos impedimentos será barrido sin compasión. El sentido de humanidad, la salud pública así lo exige. Y así lo cumpliremos.

La Força Creadora del Proletariat

Quina esplendorositat creadora de noves fòrmules de vida, la del nostre proletariat en marxa! Possessionat d'una llarga i dolorosa experiència de segles de vexacions, d'intents heroics i fallits d'adresament, l'intent clàssic de *pronunciamiento militar*, ribatejat de feixisme que actualment estem victoriosament combatent, ha tingut la virtut de posar-lo unànimament en peu, solucionant sobre la marxa tots els intrincats problemes que tota revolució comporta. I que no es fa tal com un determinat teoritzador ha dit, no! Els que això suposaven deuen restar perflexes. Tenien una visió gairebé diríem burocràtica de les revolucions, però ací com arreu la revolució no ha estat posada en marxa sobre uns motlles preestablerts, sinó que ha estat la mateixa revolució que ha creat els seus organismes. La nostra revolució és i serà la nostra, si bé aprofitem la inapreciable experiència que les revolucions precedents ens han aportat i especialment la russa i la francesa, així com també hem tingut en compte les condicions que han permès en els diversos països on existeix la implantació del feixisme. Amb tot aquest bagatge el nostre proletariat fent la unitat al carrer el dia 19 de Juliol, esclafava en els seus inicis el feixisme a Catalunya i creava immediatament el seu òrgan de guerra, el Comitè de Milícies Anti-feixistes, que cada dia ha anat estructurant-se millor i sota la seva experta direcció basada no en una disciplina arcaica, sinó amb la que el ser-

viment lleial del poble exigeix, ha obligat a fer marxa enrera, i cada dia més, al feixisme.

I rera els homes del front, rera els nostres germans que lluiten, en el front de reraguarda hem creat el Consell d'Economia, veritable troballa que permet guiar els organismes de producció cap a nous viaranyys menys anti-econòmics que els que existien i que poden portar-nos a l'ideal comú d'acabar d'una vegada i per sempre amb el salari, la manca de treball i la misèria.

Ací a Sitges, bé podem dir que tenim ja assolides belles realitats en aquest aspecte amb la munió de cooperatives importants, no creades a l'atzar, sinó després d'haver sospesat que el treball individual no podia ja garantir als companys obrers, les mínimes condicions econòmiques de subsistència i després també de tenir la seguretat de que, passada l'època de transició en que vivim, els nostres ideals de vida seran francament realitzables.

Dóna goig de veure les solucions de franca col·laboració antifeixista que s'han trobat per regir la causa pública. Ací a Catalunya aquesta col·laboració és perfecta; a Madrid on justificats formulismes semblaven distreure excessivament el govern, avui se n'ha format un que és un pas endavant, i amb la finalitat que a tots ens és comuna: ABATRE EL FEIXISME. En tota la premsa que representa els grans organismes sindicals U. G. T. i C. N. T. hi transpuja un extraordinari sentit de responsabilitat en encaminar la vida nova, fent-los encara més mereixedors, si possible fos, de la confiança que ja hi teníem.

El nostre proletariat està a bastament demostrant una gran maduritat, experiència i valentia. Avui més que mai proclamem la nostra inquebrantable fe amb la nostra classe i en el demà que ens ha de portar a una veritable justícia una vegada ja aniquilat el feixisme en nom de la Cultura, de la Civilització i del compromís d'abatre'l que davant del món hem contret.

Informe de la Delegació del Treball

Les Cooperatives creades segueixen els seus treballs d'organització. La Cooperativa de pintors ja treballa en comú, i la de paletes també. La Cooperativa de sabaters està ultimant els treballs de trasllat i ordenació de maquinària per montar una secció que es dedicarà a construir sabates per milicia. També s'estan activant les mostres de les altres seccions del ram.

La Junta de la C. O. C. S. és la següent:
 President, Isidre Plana.—Vice, Joan Sancho.—Secretari, Víctor Amorós.—Vice, Miquel Milà.—Caixer, Francesc Martí.—Vice, Josep Buxadera.—Vocals, Josep Curtida, Sebastià Arnan, Jesús Albors. — Vocals suplents Antoni Santana i Joaquim Castellnou.

La Cementería Fradera bajo el control de los obreros

La cementaría Fradera está ahora dirigida por dos comités. Un Comité administrativo localizado en Barcelona en donde cumple el trabajo de cuestiones comerciales y financieras de la fábrica : se componen de tres miembros elegidos por unos 35 empleados (de los obreros de la fábrica dos nada más han sido despedidos por oponer resistencia al nuevo régimen).

La administración era antaño dirigida por los cuatro hijos del patrono; lo cual la dispensaba de altos funcionarios, los pequeños con o sin entusiasmo se conforman al nuevo estado de las cosas.

El negocio era una sociedad anónima; las acciones estaban repartidas entre los miembros de la familia Fradera y por consiguiente es muy fácil el poder requisarlas, y es precisamente lo que quieren los obreros pero la Generalidad desearía que nos limitemos al control, así es que este asunto está aún pendiente y queda por resolver. Esperando su solución, las sumas necesarias a la marcha de la empresa son avanzadas por la Comisaría General de Finanzas, con la autorización de la Generalidad. Un delegado de los escritorios está en comunicación constante con el consejo Económico.

El otro Comité que es el Comité de fabricación se encuentra naturalmente en Vallcarca, en la fábrica, y tienen con el Comité de Barcelona una ligera cotidianidad. El trabajo está organizado por sectores técnicos y cada sector nombra un delegado ante comité de fábrica (siendo este Comité el sector jefe) y para los que trabajan de una manera continua de día o de noche hay un delegado por cada turno; por lo cual asciende a 35 el número total de delegados de sectores. Estos últimos son responsables de la buena marcha del trabajo y están en unión constante con el Comité.

Los salarios eran antes del mes de julio de: 5'15 Ptas. el más bajo es decir el del obrero de las canteras, y ascendían a 11'25 para los moledores, a 15 a los empleados de los laboratorios, a 16 los vigilantes de hornos, de 12 a 16 para los mecánicos lanistas, carpinteros. 150 mujeres están ocupadas en la reparación de los sacos, al precio de 1'75 los 25.

El salario de base ha sido elevado a 10'90 Pts. los otros han quedado sensiblemente los mismos. La intención del Comité es de mantenerlos tal como están, y cuando la fábrica haya tomado su funcionamiento normal (no funciona nada más que 60 % de su potencial producción) o rinda más, entonces se proporcionarán los jornales a la cifra de negocios.

La semana de trabajo que era de 48 horas, bajó en junio a 44 h. ahora es de 38'20 (cifra fijada por

razones técnicas); el trabajo de noche es remunerado a razón de una aumentación de 20 % y el trabajo del domingo de 50 %.

El personal técnico ha sido muy poco cambiado, solo dos empleados superiores y seis encargados han reusado colaborar en la nueva organización y se han marchado.

Fradera era un patrono laborioso y dictatorial, hacía reinar un verdadero terror sobre su personal, había fundado un sindicato amarillo, y el obrero que sorprendían leyendo algún diario obrero era inmediatamente despedido.

El sindicato de la U. G. T. fundado en marzo, recogió inmediatamente 700 adhesiones pero la elección de la central no era libre. Fradera después de una huelga importante en 1931, consagró a la C. N. T. un odio irremisible y toleró la U. G. T. contando con la intervención de los jurados paritarios; después de cinco años de verdadero terror patronal, y forzado por las circunstancias políticas generales. Esas condiciones explican facilmente el reciente traspaso del sindicato de una central a otra.

Al pie de la iglesia, se extiende triste y polvoroso y aun si acabar un grupo de casas en las cuales viven un centenar de familias, aparte de eso hay también muchos obreros que trabajan en esa fábrica que vienen de Villanueva, Sitges, Garraf, etc....

El alquiler de las pequeñas casas que era de 2 a 8 pesetas por semana, ha sido rebajado el 50 % como todos sabemos y así el precio queda de 1 a 4 pesetas por semana, según su amplitud.

Una enfermería y un dispensario así como también un enfermero están incluidos en la ciudad, aparte de eso hay un médico que va a esa cada día de 12 a 14 h. Después de esto hay en la población una clínica quirúrgica. Menos el dispensario que era gratuito, los gastos de partos y enfermedades eran hasta hoy pagados por el enfermo él mismo; ninguna asistencia era preeavida. Inútil de decir que todo está ahora arreglado de otra manera, es decir muchísimo mejor.

El Comité se propone instalar baños-duchas y W-C. modernos al servicio de los obreros y un garaje de bicicletas para los que vienen de lejos. En el punto de vista técnico quiere introducir en la fábrica 18 silos y dos calcinadores último modelo, que permitirán reducir la consumación del carbón y de aumentar el rendimiento. El trabajo se cumple excepcionalmente y no es dudoso que los trabajadores de la fábrica lleguen vencer todas las dificultades que puedan presentarse, pues como decía uno de ellos :

«Ahora todo el mundo tiene el mismo interés, y todo el mundo está de acuerdo para hacer andar la barca».

SIMONE KAHN

Comitè Local Antifeixista

Delegació de Foment
i Obres Pùbliques

Menjadors comunals. — Acabades ja les reformes per l'habilitació de varíes dependències de les ex-Mercedàries com a menjadors comunals, que provisionalment i fins a la data s'havien instal·lat als ex-escolapis, s'ha procedit immediatament a la neteja d'aquest edifici, el qual serà entregat a la Comissió de Cultura per la seva destinació a escoles.

—

Arranjament i millores de carrers. — El Comitè Local, a fi de solucionar en part l'atur forçós d'aquesta vila i a instància d'aquesta vila i a instància d'aquesta Delegació, ha aprovat un pressupost de 50.000 pessetes, les quals seran totes esmerçades en millores de carrers. Resultat d'aquest acord és que es va a procedir immediatament a l'enderrocament de varíes cases del carrer Parellades (que no estan en condicions per habitar-les) a fi de donar sortida al carrer de Primer de Maig.

—

Edifici «Vidal i Cuadres». — Havent estat escollit aquest edifici per l'Escola Nova Unificada per destinar-lo a escoles, s'està procedint actualment a l'arranjament de varíes dependències a fi de poguer començar seguidament el curs escolar.

==

Trasllat d' Oficines. — Aquesta Delegació posa en coneixement del públic en general que han estat traslladades les oficines al carrer Francesc Macià n.º 29, per tant des d'aquesta data tots els assumptes relacionats amb l'atur forçós i millores de cases deurán ésser tractats directament amb aquesta Delegació.

La emancipación de la mujer ha llegado en Sitges

Un divorcio revolucionario

Era necesario que la comprensión llegara en nuestras filas y para eso era también necesario que llegásemos a donde estamos a fin de poder llevar a cabo la labor revolucionaria en todos los terrenos, naturalmente dentro de las posibilidades. Así las cosas hemos visto un caso de divorcio que por la forma que ha sido llevada a cabo y por la conformidad de las partes contendientes, es un ejemplo a seguir.

Este divorcio ha sido llevado a cabo de la forma siguiente según demuestra el documento :

Comité Local Antifascista de Sitges

ACTA DE DIVORCIO

Por mutuo acuerdo de los abajo firmantes y en presencia de los testigos que avalarán con su firma este documento, más la firma responsable de este Comité, se acuerda :

Declarar desligados de todo compromiso matrimonial a los ciudadanos Angel Martínez Martínez y Enriqueta Arnau Panicello, ya que sus caracteres son inconvenientes, lo que determina una completa incomprendición.

Basándose en esto y para satisfacción de ambos, se acuerdan las siguientes cláusulas :

Primera. — La Enriqueta Arnau se compromete a que el que desde este momento pasa a ser un simple amigo pueda siempre que quiera en su calidad de padre de las hijas que ésta retiene, visitarlas, cuidarlas en caso necesario, así como cuidar de su educación cuando las niñas por su edad lo requieran.

Segunda. — El Angel Martínez se compromete a respetar en todo y por todo a la que hasta en este momento era su esposa, así como cuidar de la parte económica que sus hijas necesiten para su manutención y educación, dando cuenta a este Comité, en caso de que la educación que reciban no esté de acuerdo con los principios revolucionarios que informan el movimiento actual.

Tercero. — Con el fin de evitar ma-

las interpretaciones se le señala a Angel Martínez la cantidad de veinte pesetas semanales en principio para contribuir al mantenimiento de las hijas, cuya cantidad aumentará de una manera progresiva y siempre de acuerdo con el crecimiento de las niñas, así como de sus medios económicos. Dicha cantidad se hará efectiva en esta Delegación de Defensa.

Sitges, a veinte de Septiembre de mil novecientos treinta y seis.

Firman : Por los interesados, Angel Martínez y Enriqueta Arnau. — Por testigos, Emilio Bella y Progreso Lípiz. — Por la Delegación de Defensa, Pedro Bellver y Juan Alsina.

(Hay un sello que dice «Comité Local Antifascista de Sitges» y otro que dice «Milicias Antifascistas de Sitges».

El capitalismo impide el progreso de la técnica

Muchas veces los economistas burgueses nos han dicho que el capitalismo era el más alto exponente del progreso y que a ellos debíamos el mejor desenvolvimiento de la sociedad.

Esto se puede ver mirando el gran número de inventos la aplicación de los cuales estará prohibida por los capitalistas que han constituido organizaciones especiales con la única finalidad de comprar todas las patentes que podrían perjudicar su industria.

Una pequeña relación de inventos sin realizar nos dará una idea de esta resistencia que demuestran como el capitalismo quiere impedir la marcha del mundo.

Se pueden fabricar —según estas distinciones de las organizaciones acaparadoras de inventos— hoy de afear que solo costarían una quinta parte de las actuales, pero que tendrían el «grave defecto» de durar toda la vida. Guillette y todos los fabricantes se arruinarian.

Se ha inventado un auto que puede correr más de 600.000 kiló-

metros sin necesitar reparación. Sus gastos de energía serían dobles que los del automóvil actual de primera calidad pero su duración sería diez veces mayor.

Los Estados Unidos o Inglaterra podrían sustituir los autos existentes por el nuevo tipo en tres o cuatro años. Pero entonces la industria del automóvil al mando de los primates burgueses no daría rendimiento para que se pudieran reír como hasta ahora.

Se puede producir cuero impermeable de tal calidad que un par de zapatos medianos podría ser usado durante cuatro años. Pero la industria del calzado en algunos meses podría producir zapatos por diez años. Solamente la industria americana tiene una capacidad de cerca de cien millones de pares por año. Los consumidores en régimen capitalista no existen y por tanto los trabajadores deben seguir la burguesía continuar paduros.

La construcción de carreteras que requiere ahora, por las conveniencias capitalistas, montones de obreros con el máximo de esfuerzo y el mínimo de rendimiento, cuenta, retenida por la oficina que controla los inventos, con una máquina servida solamente por dos hombres, que puede deshacer completamente una vieja carretera, poner los fundamentos de la nueva y pavimentarla a una velocidad de ocho millas por día.

Esta es la sociedad que vivíamos y que no estamos dispuestos a tolerar más. Por esto se lucha en todos los frentes.

Esta es la misión de los trabajadores que verdaderamente quieren llegar a la perfección del Mundo: Luchar hasta anular el morbo retrograda que nos oprime.

magnífica i llargament ovacionat a l'acabar la seva brillant dissertació. Demanà un minut de silenci com homenatge a les víctimes caigudes per la llibertat.

Remerciem al Dr. Diego Ruiz el seu interès vers la nostra població, interès que sabrem fer-nos dignes de continuar amb ell.

El camarada Manuel Grossi donà al mateix local una conferència organitzada pel P. O. U. M., que fou presidida pel camarada Sebastià Far en representació dels combatents de la J. C. I. a Mallorca. Els noms dels camarades absents presidien al lloc d'honor. Montaven la guardia la representació del P. O. U. M. que lluità a Mallorca amb baioneta calada, a l'entorn de la Presidència la Secció Femenina i la J. C. I. hi posà la seva representació.

Grossi parlà llargament explicant la lluita al front i les aspiracions dels milicians vis a vis amb la societat que es prepara. Demanà la unió de tota la classe obrera i sol·licità un minut de silenci per als camarades caiguts, que fou complert amb emoció, puny enllaire. Rendí homenatge al camarada Joaquim Maurin, víctima del feixisme, i l'acte s'acabà cantant La Internacional. Es recaptaren per als caiguts 194 pessetes, que passen a la subscripció.

L'«Ateneu Cultural Proletari» feu un benefici a favor de les víctimes locals. Aquest donà més de cinc centes pessetes que foren entregades a la Secretaria del P. O. U. M. Aquest partit remercia des de aquestes pàgines a tots els que han prestat ajut a la mateixa, i comunica que les llistes estaran exposades al local del P. O. U. M. Arriba ja prop de les sis mil pessetes el recaptat.

Els companys que vulguin contribuir-hi poden fer-ho, ja que continua oberta la subscripció.

Els companys que tenen permisos de caça primitiu fet després del 19 de juliol i no tinguin el carnet amb el corresponent retrat poden passar per la delegació de Defensa, prèvia presentació de dos retrats i els serà entregat el permís definitiu.

Els que no tinguin un marcat caire esquerrà poden estalviar-se de passar ja que els serà negat el permís.

Ha estat feta pel Comitè Central de Proveïments una comanda de 18 mil parells de sabates tractor pels milicians que estan als fronts de lluita. Se'n prepara una altra comanda de 25 mil parells més.

La classe productora de sabates del nostre poble mai havia produït sabates amb la satisfacció d'avui. Són pels nostres camarades.

S'ha constituit a Sitges un Comitè de Transports compost per 4 companys que a més de portar la marxa d'aquesta activitat faran allò que és necessari pel millor desenvolupament de la mateixa.

Repetim perquè tots els treballadors de Sitges ho sàpiguen que l'antic Prado Suburense és avui La Casa del Poble de Sitges. Els treballadors tenen el dret d'ocupar-lo, ja que el Consell Administratiu n'ha pres possessió.

Naturalment, es farà l'estudi oportun, suposem, a fi de nivellar tot quant faci referència al benestar de la classe obrera.

Comitè Local Antifeixista A TOT EL POBLE

CIUTADANS :

Es crua la lluita que tenen de sostener els camarades de tots els fronts davant la inclemència del temps. Considerem que per acabar amb la barbarie feixista és necessari fer el màxim sacrifici per tal d'atendre'ls.

Per això aquest Comitè considera requisats des d'aquest moment tots els «leguis», ulleres de campanya i tots els estres necessaris per destinar-los al front, tenint l'obligació els seus posseïdors, de dipositar-los a aquest Comitè de milícies amb la major brevetat possible.

Esperem que el poble sabrà complir amb la seva obligació, per contribuir a la lluita antifeixista.

Sitges, el 23 de Setembre de 1936.

LA DELEGACIÓ DE DEFENSA

Notes de Sitges

El Dr. Diego Ruiz donà una conferència cultural a la Casa del Poble de Sitges. Fou escoltat amb una atenció

U. H. P.

UNIOS HERMANOS PROLETARIOS. Este es el grito de guerra y de triunfo del proletariado hispano y del mundo entero, en estos momentos de lucha a muerte contra el fascismo.

No se trata de una frase hueca, sino de un postulado incontrovertible que encierra toda una doctrina social y política de gran eficacia en los períodos decisivos —decisivos como el actual— para la vida de los pueblos. La que de la unión sale la fuerza.

Una gota de agua aislada nada significa, ninguna importancia se le concede, pero en cambio miles de millones de esas insignificantes gotas juntas unidas, fundidas unas con otras, forman los oceanos; los mares cuya fuerza grandiosa cuando el viento las encrespa es de tal potencia que no hay otra que la iguale en toda la creación.

Pues bien, aprovechemos el similitud. Un ciudadano que marchara aislado, es muy respetable pero nada significa, ya que su poder es nulo, pero en cambio un conjunto numeroso de proletarios bien unidos constituyen una fuerza poderosa que no hay quien la contenga ni detenga.

Por esta razón «Unios Hermanos Proletarios», porque bien unidos, dejando a un lado divisiones que os puedan separar a unos de otros, y con el único ideal como norte y como guía, de aplastar a la hidra fascista en forma que no pueda volver a retoñar haciendo que el triunfo sea nuestro.

La unión estrecha del proletariado español sin divergencias intestinas, que es necesario evitar a toda costa, aplastará el intento de esta amalgama criminal de la canalla fascista de militares sin honor, curas herejes y sanguinarios que al servicio de la reacción han llevado a España a la más cruenta de todas las guerras civiles registradas por los anales de la historia.

Una vez conseguido el triunfo, entonces será el momento de estudiar y discutir en forma democrática de qué manera deberá estructurarse definitivamente la sociedad española en todos sus aspectos, pero mientras dure la lucha nada de discusiones. Una sola consigna para todos: Vencer al fascismo en la épica contienda entablada.

Els Tribunals Populares

A TOTS els llocs on imperen les forces populares, normalment funcionen els Tribunals Populares. A través de l'enorme feina que tenen de dur a cap actuen dignificant l'obra del poble.

Tothom tindrà de reconèixer que els jutges populares han reivindicat la puresa de l'esperit de justícia. El procediment es porta a cap amb totes les garanties; les proves es desenrotllen amb l'amplitud necessària i a l'hora de jutjar es dosifica la responsabilitat i s'estableix la gradació de la pena que determina la justícia del poble. Així veiem l'aplicació de penes màximes en els casos de major responsabilitat. Hi han penes inferiors i àdhuc absolucions. Ultimament s'ha arribat a la commutació de penes.

Es fa, doncs, justícia, sense oblidar cap de les elevades normes que deuen inspirar la tasca d'una justícia única, del poble. Es deu donar el màxim de força a aquests Tribunals, ja que d'aquesta manera a la gloriosa acció de les armes obreres que lluiten per la seva llibertat s'unirà l'honrosa tasca de la reaguarda.

Pel mateix que nosaltres ens diferenciem dels facciosos que atempten a la llibertat, la conducta dels quals des del punt de vista moral és la d'uns autèntics criminals, la nostra manera de procedir té de diferenciar-se radicalment. Res de comú hi ha entre la barbàrie feixista i el rigor serè ple d'humanitat de que donen proves els treballadors. Ells assassinen, saquegen i atropellen a sers innocents pel sol fet d'ésser esquerrans o tenir el llaç de parentesc amb esquerrians. Ni per un moment han dubtar en afusellar famílies senceres sobre la marxa. Exerciten les més vergonyoses represàlies i procedeixen amb major vengança que la dels cabilenys que han portat per a combatre'ns. La covardia criminal d'aquests jefes que per defugir responsabilitat retenen al seu costat dones i nens, condemnant-los a mort, dóna una idea certa de la salvatge insensibilitat dels insurrectes feixistes.

Entre totes les vergonyes de la sublevació la que té de jutjar la història és la dels instints assassins dels feixistes, que practiquen la persecució com en els pitjors temps de l'Edat Mitjana.

El moviment obrer no perd la seva brúixola moral i podrà presentar-se davant del món després de la victòria amb la dignitat que pertoca a qui ha sigut fer justicia serenament.

Comunicado de la Columna Durruti

Comité de Defensa — SITGES

Compañeros: Oportunamente recibimos el camión de material que tuvisteis la bondad de enviarnos.

Revisado su contenido con notas de cada cajón, podemos comprobar que todo venía en regla.

Excusamos deciros nuestra satisfacción por las necesidades que con todo ello podremos cubrir y por el gesto de solidaridad, de apoyo y de afecto que ello representa.

Nuestros cordiales saludos, por EL COMITÉ,

Campos